

## ENSEIGNEMENT 8-11 ANS

### LA MISSION

---

L'Évangile de saint Matthieu nous raconte ce que Jésus a dit à ses apôtres juste avant de monter au Ciel à l'Ascension : « Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Mt 28, 19). Cela veut dire que Jésus leur a demandé de poursuivre sa mission. Il monte au Ciel et leur demande de ne pas rester entre eux mais d'aller parler à des personnes nouvelles de la joie de connaître Jésus.

Les apôtres ont obéi... mais pas tout de suite. Il leur fallait une force divine pour le faire. Ils ont eu besoin de la venue de l'Esprit Saint à la Pentecôte pour agir ! Écoutons ce que nous raconte saint Luc dans les Actes des Apôtres : « *Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours, ils se trouvaient réunis tous ensemble. Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. Alors leur apparurent des langues qu'on aurait dites de feu, qui se partageaient, et il s'en posa une sur chacun d'eux. Tous furent remplis d'Esprit Saint : ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit.* » (Ac 2, 1-4) Ce jour-là, par la puissance de l'Esprit-Saint, les apôtres n'ont plus peur, ils sortent et parlent à tout le monde, même dans des langues qu'ils ne connaissaient pas ! Mais qu'est-ce que leur racontent les apôtres, et Pierre le premier ? Que le Messie annoncé par les prophètes, c'est Jésus de Nazareth, le Fils de Dieu venu sur la terre, qui a vécu parmi les hommes en accomplissant des miracles et des signes extraordinaires, qu'il est mort, mais que Dieu l'a ressuscité, et qu'il est désormais assis à la droite de Dieu. Il a reçu du Père l'Esprit-Saint qui était promis, et il l'a répandu sur eux, les apôtres. Et que ceux qui croiront seront sauvés dans la vie éternelle. Pierre est tellement convaincant que les gens sont touchés au plus profond de leur cœur et qu'ils demandent à être baptisés. Alors les apôtres baptisent environ 3000 personnes ce jour-là !

Et on peut imaginer que les 3000 nouveaux baptisés sont allés parler à leur tour à leurs proches, à leurs amis, qui, eux aussi ont été touchés, puis ont demandé le baptême... et ainsi de suite jusqu'à nous aujourd'hui ! Pour que de nouvelles personnes aient la joie de connaître Jésus, nous ne devons pas rester muets et enfermés, il faut que nous sortions et que nous parlions pour faire connaître la joie d'être ami de Jésus.

Alors, **comment est-ce que je peux agir** ? D'abord, ce n'est pas une affaire de spécialistes ou seulement de grandes personnes... Je n'ai pas besoin de diplôme ! Jésus l'a demandé aux apôtres, il le demande à chaque baptisé, il me le demande à moi aussi... Alors je vais faire de mon mieux pour :

- **Grandir dans l'amour de Jésus.** C'est-à-dire vivre avec lui, passer du temps avec lui, lui parler, lui dire que je l'aime. Comment ? Par la prière dans le silence, la louange, le pardon, la communion, la lecture de la Parole de Dieu... Aimer Dieu et se laisser aimer par lui ! Quand on aime quelqu'un, on a besoin de le dire, de le raconter aux autres. Ste Thérèse de Lisieux est la patronne des missions alors qu'elle n'a jamais bougé de son couvent mais elle a beaucoup aimé Dieu et les hommes. On peut être missionnaire par notre prière.
- **Être ouvert et en sortie.** C'est-à-dire être prêt à parler de Jésus à ceux que je rencontre. Ne pas avoir peur d'aller à la rencontre de ceux que je ne connais pas. Montrer dans toute ma vie que je suis chrétien (rendre service, ne pas tricher, ne pas se mettre en colère...). Pouvoir annoncer pourquoi je crois en Dieu et que ça me rend heureux. St François Xavier est l'autre patron des

missions avec Ste Thérèse de Lisieux. Lui, il avait un tel amour des hommes qu'il a voulu rejoindre ceux qui ne connaissaient pas Jésus. Il s'est embarqué héroïquement pour annoncer Jésus dans des pays très éloignés de l'Europe : l'Inde, le Japon, les Philippines et la Chine.

- Donner la priorité aux plus petits et à ceux qui souffrent. Dire bonjour avec le sourire aux gens que je croise, passer du temps avec ceux qu'on a tendance à oublier. Faire comme Jésus qui a parlé avec la Samaritaine, alors qu'en tant que juif, il n'aurait pas dû ! Jésus est présent dans les plus petits, et en les servant, c'est Jésus qu'on sert. Comme saint Martin qui a donné la moitié de son manteau à un pauvre qui grelottait de froid : le lendemain, Martin a eu un songe dans lequel Jésus disait aux anges : « Martin, encore catéchumène, m'a couvert de son manteau. »

Par le baptême, nous sommes plongés dans la mort de Jésus et nous renaissions à une vie nouvelle, celle du Christ ressuscité. C'est le point de départ de notre vie de chrétien, où nous sommes appelés à suivre Jésus en tant que disciple. Le baptême nous aide à ne plus penser qu'à nous. Le baptême est un sacrement, un signe que Dieu nous donne pour nous aider à croire, à comprendre que nous sommes enfants de Dieu.

Alors, que se passe-t-il lors de notre baptême pour que nous soyons envoyés ? Lors de notre baptême, nous recevons l'onction de Saint Chrême. C'est le deuxième signe de la célébration du baptême (après l'eau, et avant le vêtement blanc et la lumière). Il s'agit d'une huile sainte. Elle pénètre le corps peu à peu et comme toute huile, elle assouplit la peau. C'est le signe que l'Esprit Saint habite désormais en moi et sera mon conseiller. Il nous aide à devenir plus souple à Dieu et moins rigide ou dur à ce que Dieu veut de bon pour les hommes<sup>1</sup>.

A la confirmation, tu seras marqué à nouveau du Saint Chrême mais cette fois par l'évêque, pour que l'Esprit Saint t'aide entièrement à être missionnaire. C'est la mission de tous les baptisés : devenir disciple-missionnaire ! Cette aventure procure beaucoup de joie. C'est pour cela que les saints sont tous joyeux. Ils brûlent de l'amour de Dieu. Quand on se donne aux autres, on reçoit beaucoup plus. « Il y a plus de joie à donner qu'à recevoir » (Ac 20,35) nous dit Jésus. N'ayez pas peur, les enfants, de vous lancer dans l'aventure de la mission avec Jésus !

---

*Pour les adultes : Evangelii Gaudium 120.* En vertu du Baptême reçu, chaque membre du Peuple de Dieu est devenu disciple missionnaire (cf.Mt 28, 19). Chaque baptisé, quelle que soit sa fonction dans l'Église et le niveau d'instruction de sa foi, est un sujet actif de l'évangélisation, et il serait inadéquat de penser à un schéma d'évangélisation utilisé pour des acteurs qualifiés, où le reste du peuple fidèle serait seulement destiné à bénéficier de leurs actions. La nouvelle évangélisation doit impliquer que chaque baptisé soit protagoniste d'une façon nouvelle. Cette conviction se transforme en un appel adressé à chaque chrétien, pour que personne ne renonce à son engagement pour l'évangélisation, car s'il a vraiment fait l'expérience de l'amour de Dieu qui le sauve, il n'a pas besoin de beaucoup de temps de préparation pour aller l'annoncer, il ne peut pas attendre d'avoir reçu beaucoup de leçons ou de longues instructions. Tout chrétien est missionnaire dans la mesure où il a rencontré l'amour de Dieu en Jésus Christ ; nous ne disons plus que nous sommes « disciples » et « missionnaires », mais toujours que nous sommes « disciples-missionnaires ». Si nous n'en sommes pas convaincus, regardons les premiers disciples, qui immédiatement, après avoir reconnu le regard de Jésus, allèrent proclamer pleins de joie : « Nous avons trouvé le Messie » (Jn1, 41). La samaritaine, à peine eut-elle fini son dialogue avec Jésus, devint missionnaire, et beaucoup de Samaritains crurent en Jésus « à cause de la parole de la femme » (Jn 4, 39). Saint Paul aussi, à partir de sa rencontre avec Jésus-Christ, « aussitôt se mit à prêcher Jésus (Ac 9, 20). Et nous, qu'attendons-nous ?

---

<sup>1</sup> En nous marquant d'une croix sur le front avec le Saint Chrême, le prêtre (ou le diacre) dit : « [...] Désormais, tu fais partie de ton peuple, tu es membre du Corps du Christ et tu participes à sa dignité de prêtre, de prophète et de roi. Dieu te marque de l'huile du salut afin que tu demeures dans le Christ pour la vie éternelle. » En devenant membre du Corps du Christ et prophète, je reçois la mission de construire le royaume de Dieu au milieu du monde. Je dois veiller à ce que les personnes de mon entourage apprennent à connaître l'Évangile et à aimer le Christ.